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GaH 
Grundschule am Hengstbach 

  

Grundschule am Hengstbach; Konrad-Adenauer-Str.22, 63303 Dreieich 
 

 

Was die Schule bewegt – Frühjahrsausgabe 

 

Dreieich im März 2023 

 

Liebe Eltern, 

am Mittwoch den 15.03.2023 hatten wir unsere letzte Schulelternbeiratssitzung und aus 

dieser möchten wir, der SEB und die Schulleitung, ein wenig berichten. 

--- 

Kaum haben sich die Schülerinnen und Schüler und die Lehrerschaft nach dem Umzug in 

der neuen Grundschule eingerichtet und eingelebt, wird bald wieder umgebaut. 

Die Umbaumaßnahme sieht vor, das Verwaltungsgebäude und das gegenüberliegende 

Haus 3 abzureißen. Es soll ein neues Gebäude mit einer großen Mensa, neuen Toiletten, 

Räumlichkeiten für die Schulleitung und die Betreuung geben. Im Hinblick auf den 

gesetzlichen Anspruch zur Ganztagsbetreuung ab dem Schuljahr 2026/2027 ist das ein 

Schritt in die richtige Richtung, auch wenn dies zufolge hat, dass über einige Jahre eine 

Baustelle auf dem Gelände zu finden sein wird. Angedachte Fertigstellung ist 2027/2028. 

Ein erstes Planungstreffen vor Ort ist im Mai angesetzt. Teilnehmen wird die Stadt Dreieich, 

der Kreis Offenbach, der Vorstand vom SEB und natürlich die Schulleitung und Lehrkräfte. 

--- 

Nichts desto trotz möchten wir unser Schulgelände weiterhin verschönern und die Flächen 

nutzen, die vom Umbau nicht betroffen sind. Wie vielleicht schon einige Eltern gelesen 

haben, wurde unsere Schule von der Deutschen Umwelthilfe für das Projekt 

Klimafreundlicher Schulhof ausgewählt. 

Was heißt das: Die Schulleitung und der Vorstand des SEB nehmen an 

Informationsveranstaltungen der Deutschen Umwelthilfe teil, in denen vermittelt wird, wie so 

ein großes Projekt umgesetzt werden kann. Um das Akquirieren finanzieller Mittel, 

Fachfirmen und eines Architekten müssen wir uns selbst kümmern, werden aber bei Fragen 
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weiterhin durch die Deutsche Umwelthilfe unterstützt. Für die Umsetzung haben wir ein 

Kernteam aus Schulleitung, Kollegium, Schulbetreuung, Vertreterinnen und Vertretern des 

Kreis Offenbach, der Firma KOREAL und Jürgen Graf von den Waldfreunden gegründet. 

Ein erstes Treffen hat stattgefunden in dem u.a. beschlossen wurde, Ideen und Wünsche 

aus der Lehrer- und Schülerschaft zu sammeln. Partizipation ist immer mehr ein großer 

Baustein an unserer Schule und auch im Projektplan der DUH zu finden. Die Ideen werden 

zusammengeführt und beim nächsten Treffen im Mai analysiert und vielleicht schon 

festgelegt, welche man direkt/ zeitnah umsetzen kann. Es wird vor allem erstmal die Große 

Rasenfläche hinter dem Schulgebäude (Poststraße) geplant. Ideen sind unter anderem ein 

„Grünes Klassenzimmer“ und eine weitere Möglichkeit für Ruheplätze. 

Wenn jemand aus der Elternschaft selbst Landschaftsgärtner, Architekt o.ä. ist oder 

jemanden kennt, der uns unterstützen möchte, dann bitte unter gah-dreieich@seb-

vorstand.de melden. 

Die gesamte Umsetzung für einen klimafreundlichen Schulhof wird sich über einige Jahre 

strecken. Aber der Start ist der Weg in die richtige Richtung. Wir freuen uns für die Kinder 

und das Kollegium so etwas ermöglichen zu können. 

--- 

Ein weiteres Projekt an der Schule sind die Verkehrshelfer, die mit der Problematik um den 

Zebrastreifen ins Leben gerufen wurde. Wir sind sehr stolz darauf, dass wir dies realisieren 

konnten. 

Mittlerweile gibt es 15 geschulte Verkehrshelfer die nach Möglichkeit morgens den Kindern 

an beiden Zebrastreifen (Poststraße und Konrad-Adenauer-Straße) ein gesichertes 

Ankommen in die Schule ermöglichen. Die Verkehrssituation hat sich mit dem Wegfall der 

Baustelle in der August-Bebel-Straße beruhigt, aber durch die anhaltende Anzahl der 

Elterntaxis ist es weiterhin sinnvoll dieses Projekt weiterzuführen. Auch die 

entgegengebrachte Dankbarkeit der Kinder zeigt uns, dass wir weitermachen sollen. Im 

nächsten Schuljahr wird es wieder die Möglichkeit geben, sich zum Verkehrshelfer 

einweisen zu lassen. Wir freuen uns auf neue Teilnehmerinnen und Teilnehmer. Nicht 

zuletzt, weil mit dem Weggang der 4. Klassen vielleicht auch aktuelle Verkehrshelfer 

wegfallen werden. 

--- 

Im Zuge der Partizipation wurden weitere, feste Strukturen in den Schulalltag integriert, um 

den Schülerinnen und Schülern das Mitgestalten und Mitentscheiden im Schulalltag zu 

ermöglichen. 
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So trifft sich alle 14 Tage der Schülerrat, zusammengesetzt aus allen Klassen-

sprecherinnen und Klassensprechern der einzelnen Klassen und bespricht aktuelle wichtige 

Themen. Entweder sind es Themen, die in den Gesamtkonferenzen aufkamen, die 

Schulleitung vorschlägt oder auch die Kinder aus ihren Klassen mitbringen. 

--- 

Außerdem wurde der Monatstreff eingeführt. An jedem 1. eines Monats treffen sich alle 

Schülerinnen und Schüler in der Turnhalle. Der Monatstreff wird von Viertklässlern 

moderiert. Das Programm wird von den Schülerinnen und Schülern gestaltet. So werden 

Lieder, Gedichte und Tänze aufgeführt, schöne Ergebnisse aus dem Unterricht oder den 

AGs präsentiert und vieles mehr. Auch der Schülerrat hat einen festen Programmpunkt, bei 

dem die alle Kinder über Neuigkeiten informiert werden, oder auf Missstände hingewiesen 

werden können. 

--- 

Vor jeden Ferien findet endlich auch wieder das Feriensingen statt. Auch dieses wird von 

Viertklässlern moderiert und jeder Jahrgang leistet einen musikalischen Beitrag, bevor es 

dann in die Ferien geht. 

--- 

Das Kollegium hat sich auf einen festen Turnus für Schulfeste und -aktivitäten geeinigt. 

Somit wird die grundsätzliche Vorplanung vereinfacht und es ist gewährleistet, dass jedes 

Schulkind alle Aktionen einmal in den vier Jahren an unserer Schule miterlebt: 

 
1. Jahr 1. Halbjahr Herbstfest (Schulfest) 

  2. Halbjahr Projekttage zu einem Thema  

2. Jahr 1. Halbjahr Sponsorenlauf 

  2. Halbjahr Projektwoche (fremdorganisiert) 

3. Jahr 1. Halbjahr Adventsmarkt 

  2. Halbjahr Projekttage zu einem Thema  

4. Jahr 1. Halbjahr Lesetage/-woche 

  2. Halbjahr Projektwoche selbstorganisiert mit Abschlussveranstaltung 

--- 

Über den Förderverein unserer Schule wurde für die Schülerbücherei das 

Büchereiprogramm „littera“ angeschafft und weitere nötige Technik dafür. Aktuell werden 

alle Bücher aus der Schülerbücherei von Frau Celikbudak aus der Betreuung digital 

katalogisiert und bald erhält dann jedes Schulkind einen Leserausweis für die Ausleihe. Die 

Bücherei soll dann auch noch mehr in den Schulalltag integriert werden. 
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Im Herbst wurde das „ElternCafe“ bei uns in der Schule eingerichtet. Es findet immer 

freitags von 08:00 Uhr bis 09:30 Uhr im Haus 4 statt. Frau Odabas und Frau Kieffer 

möchten so eine Anlaufstelle für Eltern schaffen. Im Wechsel soll einmal der Schwerpunkt 

auf dem Austausch liegen - sich gegenseitig Tipps geben rund um Schule, Familie und 

Elternsein, und dann, wer sich noch nicht so vertraut mit der deutschen Sprache fühlt, eine 

kleine „Deutschtalk-Runde“ für diejenigen, die die deutsche Sprache noch erlernen wollen.  

Wir gestalten diese Treffen gemeinsam in gemütlicher Runde bei einer Tasse Kaffee oder 

Tee. 

Interesse? Dann kommen Sie doch mal vorbei! 

Termine: 28.04. (Austausch), 05.05. (Deutschtalk), 12.05. (Austausch), … 

Für die Organisation bitten wir um kurze Anmeldung vorab an: info@gah-dreieich.de 

 

--- 

 

Für Fragen, Rückmeldung oder Kritik stehen wir gerne zur Verfügung und bitten euch unter 

gah-dreieich@seb-vorstand.de mit uns Kontakt aufzunehmen oder bei Gelegenheit 

persönlich anzusprechen. 

 

 

 

Viele Grüße 

gez. 
A. Engin   K. Knecht    R. Guggenberger 
(Vorstand SEB)   (Vorstand SEB)   (Schulleitung) 
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